

PARA QUE SE CONOZCAN LOS  
PRODUCTOS, HAY QUE ANUN-  
CIARLOS. QUIEN NO LOS CONOCE  
NO COMPRO

FRANQUEO CONCERTADO

## LA INFORMACION

LOS ANUNCIOS HACEN LAS VENTAS  
QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

FRANQUEO CONCERTADO

Pasó el peligro

Consejos leales

## - Nuestra situación sanitaria -

Gratitud a cuantos han trabajado.- Inspección en las viviendas y edificios.- Los colegios y escuelas.- Es hora de abrir estos centros.

Gracias a Dios, ha mejorado notablemente la situación sanitaria de nuestra ciudad. Gratitud inmensa debemos manifestar a cuantos han contribuido a la extirpación de la epidemia: a los médicos, que se han multiplicado incesantemente; a los farmacéuticos, que han estado día y noche al pie del cañón; a los practicantes, que tan admirablemente han secundado la labor de los facultativos; a los jóvenes estudiantes de los últimos años de Medicina, que con constancia desconocida han hecho las guardias con celo y discreción plausibles en el Hospital de Manteo, cumpliendo scrupulosamente las órdenes de los médicos; a las heroicas Hijas de la Caridad, que se han desviado como de costumbre en aras de la hermosa virtud para socorrer al desvalido; a las beneméritas Siervas y Hermanas de la Esperanza, que de día y noche han cuidado a sus enfermos, sin preocuparse para nada de ellas mismas; a los dignísimos acerdotes, que preventivamente han acudido allí donde hicieran falta los auxilios de nuestra Santa Religión. A todos les manifestamos muy cumplida gratitud ahora que parece epráramos en período normal.

También es digna de aplauso la Junta de Sanidad, que tan acertadas medidas ha tomado en general en los momentos terribles por los que hemos atravesado, siendo dignos de especial mención los doctores que han llevado el peso de toda la Junta. ◊ ◊ ◊

Y ya que hablamos de la Junta de Sanidad, ahí van algunos comentarios que hemos oido a personas sensatas e imparciales, por si pudieran servir para el porvenir. Y conste que al hacer estas manifestaciones, no queremos censurar a nadie, sino emitir ideas para que alguien las reciba.

Se ha comprobado durante la actual epidemia que muchas de las casas de nuestra ciudad no reúnen las debidas condiciones de higiene y salubridad para su habitación. En algunas de ellas vive más gente que la que aconseja una elemental prudencia higiénica; en otras, las habitaciones son infestadas y sin ventilación; en otras, no se ha hecho limpieza en muchísimo tiempo. Tedos estos detalles, que se han visto claramente en el último mes y cuya comprobación pueda hacerla la Junta facilísimamente por los mismos facultativos que han asistido en esas casas, o por visitas de inspección, exigen un remedio urgente y radical.

En nuestra ciudad pasean flamantes uniformes de higiene y salubridad, y creemos que la misión de ese personal es precisamente el vigilar por dicha higiene en los establecimientos particulares; por eso desearíamos que se tomasen las medidas a su debido tiempo, sin esperar a que una nueva epidemia nos visite pues sabido es que entonces es tarde para tomar tales determinaciones.

La higiene debe prevenir, y por eso las visitas de inspección deben ser verdaderas, caiga quien caiga. Nos parecería muy oportuno que se dictase por la Alcaldía una orden para que en el término de estos dos meses que faltan para terminar el año, se blanqueasen todos los patios interiores, haciendo desde primero de año el Ayuntamiento por cuenta del propietario el blanqueo de todos aquellos patios que no lo habían hecho en lo que falta de año. Y esta medida contribuiría a extirpar cualquier germe que pudiera quedar de la epidemia censitada.

Otra de las medidas que debe preocupar a la Junta de Sanidad es el referente a la habitabilidad de las habitaciones, no permitiendo que se ocupen las habitaciones que no reúnen las debidas condiciones y prohibiendo que habite en cada habitación más gente que la que en verdad puede de conyugar.

Para esto requiere una labor constante y tenaz de la Junta de Sanidad y un estudio para ver la manera de que encuentren albergue proporcionando a sus ganancias multitud de familias que viven hacinadas porque sus bienes de fortuna no les permiten otra cosa. Pero mientras esto llega, lo menos que se puede pedir es que haya la debida limpieza y blanqueo en dichas habitaciones. ◊ ◊ ◊

Otro de los puntos que urgentemente debe abordar la Junta es el referente a la apertura de las escuelas y colegios. Hemos visto que en Madrid ha deseado el señor ministro de Instrucción cerrar todos los establecimientos docentes públicos y privados. Se han alzado los establecimientos privados, protestando de que se les ponga en condiciones de inferioridad respecto a la higiene con relación a cines y teatros. Hizo mella la protesta y el ministro ha declarado que únicamente le compete el derecho

## Teatro Victoria Eugenia

FRANCISCO MORANO  
Como habíamos anunciado, el sábado próximo debutará la compañía cómico-dramática que dirige el eminentísimo actor Francisco Morano.

Para presentación de la compañía se representará en matinée aristocrática de moda la bella comedia "El director general"; por la noche se pondrá en escena "Papá Lebonard", obra en que tanto se distingue Morano.

Como primera actriz viene Amparito Villegas, tan conocida y admirada del público donostiarra; y en calidad de primer actor cómico figura en el elenco Manuel Vigo, uno de los actores de más fina gracia con que actualmente cuenta la escena española.

A continuación publicamos la lista de la compañía, por orden alfabético de apellido:

Actrices: Antonia Acuña; Amparo Fernández-Villegas; Pura Fernández Villegas; Raquel Martínez; Pilar Menéndez; Elena Rodríguez; Patrocinio Rico; Carmen Tejada; Concha Villar; Eloísa Vigo.

Actores: Juan Agudo; Ernesto Alvarado; José Cañizares; Gonzalo Llorente; Manuel Martín-Vara; Francisco Morano; Marcial Morano; José María de Montedragón; Justo Norro; Rafael Rivelles; Manuel Vigo.

En el extenso repertorio figuran, entre otras, las obras siguientes:

La propia estimación, El último Bravo, Papá Lebonard, El Santo, Las de Caín, El collar de estrellas, El sombrero de copa, Las murallas de Jericó, Las flores, El Abuelo, Los intereses creados, El intérprete de Hamlet, El amigo Carvajal, La Comedia del honor, Agua de borrajas, Los mañecos, El Alcalde de Zalamea, El negocio, es el negocio, Traidor, inconfeso y muertir, El centenario, Señora ama, El oscuro dominio, El Gran Galeoto, Vida alegra y muerte triste, La muerte civil, Amor salvaje, De mala raza, El director general, Militares y paisanos, Viejas leyes, La calle de la Montera, La fierrecilla domada, La alegría del viñar, El Roble de la Jarosa, Los Gatos del Capitolio, Malvaloca, Raffles, El gran tacaño, El chiquitín de la casa, Promaveryn en Otoño, La sombra del padre, Lo que vale el talento, La loca de la casa, El nido ajeno, Felipe Derblay, La vida es sueño, La casa de las lágrimas, Amores y amores, A tiro limpio, El infierno, El último pecado, La tizona, El Místico, Lo que es la voz de la sangre, Mister Deberley, Don Juan Tenorio.

A partir de esta fecha, queda abierto un abono a seis matinées aristocráticas de moda, los siguientes precios: Proscenios, platea sin entradas, pesetas 91'80; plateas sin entrada, 70'50; palcos principales sin entrada, 61'20; proscenios segundos sin entrada, 40'80; butaca con entrada, 17'85; butaca de anfiteatro, 12'75.

Dichas matinées se celebrarán los martes, jueves y sábados.

Dada la categoría artística de Morano y sus subordinados, auguramos una temprada brillantísima.

Clínica dental

CLAVERO

INSTALACIONES UNICAS  
ESPECIALIDAD EN RESTAURACIONES EN FIJASTRABAJOS GARANTIZADOS  
TELEFONO, 12-80.

ALAMEDA, 17.

## Teatro Principal

## Espectáculos

## FRONTON MODERNO

Grandes partidos a remonte para hoy, las cuatro de la tarde. Benavides y Campos (rojos) contra Bellón y Errezaíbal, sacando Benavides del muro y Echániz del diez.

Se jugará con ocho pelotas de 60 gramos de goma, de don León Herreros.

Precios.—Palcos, 2 pesetas.—Sillas de cancha numeradas, 1.—Asientos, 0,50.—Galería, 0,25.

## TEATRO PRINCIPAL

Compañía de zarzuelas y comedias de Valentín González y Valeriano León.

A las seis y media.—"El amigo Melquiades" y "La cara del ministro".

A las diez.—"El santo de la Isidra" y "La cara del ministro".

## GRAN CASINO

A las cinco y media de la tarde y media de la noche.—Espectáculo variado.

1. Orquesta.

2. Cinematógrafo.

"Triste realidad", comedia en cuatro partes (primera, segunda y tercera).

3. Orquesta.

4. Cinematógrafo.

"Triste realidad" (cuarta parte).

5. Amalia Molina, aires regionales.

## SALON MIRAMAR

Sesiones continuas de seis a nueve y media a las diez noche.

Estreno "Visita de los oficiales españoles al frente inglés" (400 metros).

Exitó. "Cuando todo termina" (dos partes).

Estreno del quinto episodio de "Los mítines grises", titulado "Tras los mítines" (1.300 metros).

## PALACIO DE BELLAS ARTES

Sesiones continuas de seis a nueve y media a las diez noche.

Estreno "La timidez de Cándida" (dos partes).

Estreno "Máscara del violo" (tres partes).

Exitó. Revista Pathé con las novedades de la semana.

## Cartera local

## LAS MAREAS DE HOY

Pleamar: Mañana, 5'11; tarde, 5'34. Bajamar: Mañana, 11'8; tarde, 11'34.

## ATROPELLO

En el puente de María Cristina fué atropellado por una carretilla de mano que guiaba Manuel Ecuna, el transeunte Miguel Trigo; trasladado a la Casa de Soorro, se le apreció una lesión, sin importancia.

FALSIFICACION DE UNA LETRA  
En las primeras horas de la madrugada fué requerido el sereno de la calle de Loyola para que detuviese a un individuo dependiente de un taller de carpintería que había falsificado una letra por valor de 7.232 pesetas.

El falsificador fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

## ACCIDENTE DEL TRABAJO

Hallándose trabajando en las obras de nuevo puente el obrero Jacinto Goicoechea tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de la muralla, y asistido en la Casa de Soorro, se le apreciaron algunas lesiones que, afortunadamente, no ofrecen gravedad.

## INDOMICILIADOS

En la plaza de la Brecha fué recogido por el guardia del barrio un matrimonio con cinco hijos, que carecían de domicilio y fueron trasladados al Asilo de Cerdanya.

## DENUNCIADO

Lo fué ayer un carterillo por maltratar al borrico que llevaba enganchado a la carretilla.

El público que presentó la escena por protesta contra el salvaje proceder del carterillo.

## SANGRE + URINARIAS

## LOS CONFITES LAMBER

dan a las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escorzo y frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estreñeces, prostatitis, catarras, cálculos, incontinencia de orina, etc.

Una caja CONFITES LAMBER con la debida instrucción, 4,25 ptas.

## EL ROOB LAMBER

Inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura radicalmente las enfermedades sanguíneas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos, manchas de la piel, herpес, albuminuria, escrétulas, linfatisma, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afección, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, palpitation del corazón, toscofacción, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema, etc.

Un frasco de ROOB LAMBER con a debida instrucción, 3,25 ptas.

Para consultas gratuitas, dirigir las cartas "Medicamentos Lamber", calle Claro, 56, Barcelona, que se contará seguidamente y con reserva.

De venta en San Sebastián: Farmacia del Dr. Manuel F. Casalante, Garibay, 13 bis.

## PIANOS-PIANOS THE AEOLIAN Co. (Agencia exclusiva)

Pianos CUSSO-ERARD GAVEAU etc.

## Casa ERVITI, Editorial de música

Fundada en 1875

SAN MARTIN, 28.-TELEFONO 3-25 y 12-10.-SAN SEBASTIAN